

Apareció el 3 de mayo bajo el subtítulo de "Órgano del Partido Republicano de la Provincia", subtítulo que desaparecerá a partir del número 74, el 12 de septiembre de 1931, cuando se disuelve el Partido Republicano Radical, para pasar a recuperarlo a finales de octubre de 1932, en el número 133. Surgió bajo el gobierno del general Berenguer, una vez finalizada la dictadura de Primo de Rivera. No obstante la presencia de la censura se hizo sentir en los primeros números. A partir del número 21 se señala que la redacción queda libre de la censura.

Eduardo Miguel Ruiz fue el director y fundador de la publicación. Serán sus hijos quienes han conservado los primeros 142 números, desde el 3 de mayo de 1930 hasta el 31 de diciembre de 1932. No se conocen motivos de la suspensión de la publicación, se cree que sería por algún motivo personal el descuido de la misma.

Entre sus colaboradores podemos destacar a Gregorio Fernández Díez, con sus comentarios acerca de la intensa vida política; Antonio Martínez del Campo, Teófilo López Mata.

También hubo colaboradores de carácter nacional como Pi y Margall, Indalecio Prieto, Gregorio Marañón, José Ortega y Gasset, Vicente Blasco Ibáñez y Miguel de Unamuno.

Fue donado al Archivo por la familia Bernal.

Ejemplares en el Archivo Municipal en microfilm y en papel desde el 3 de mayo de 1930 al 31 de diciembre de 1932.

Publicación cerrada.

